

Et pour commencer ... le contexte



L'auteur Saint Paul. L'avis des exégètes (les spécialistes de la Bible) est quasi unanime en ce sens. Saint Paul reprend des formules ou des prières préexistantes, selon la manière d'écrire de son époque.

Une lettre dans l'antiquité Si Paul a recours aux éléments classiques de la lettre antique, il les organise selon son **style propre**.

Le lieu de la rédaction Éphèse, Saint Paul y est en prison (en fait une « résidence surveillée »), dans l'attente d'un jugement. Notons tout de même que quelques exégètes situent la rédaction de cette lettre à Rome, où saint Paul a également été prisonnier.

L'exception apostolique de Colosse Saint Paul s'est toujours gardé d'évangéliser là où d'autres que lui étaient envoyés. Il écrit ses lettres à des fidèles qui le connaissent directement comme missionnaire. Son Épître aux Colossiens fait exception. Car Paul n'est jamais allé dans leur ville ; en fait, **ce sont des Colossiens qui sont venus à lui. D'où un rapport particulier à des frères, qu'il n'a pas vus pour la plupart.**

L'histoire de Colosse La ville se trouve sur une route commerciale. A l'époque de saint Paul, elle est en perte de vitesse au profit de Laodicée, sa voisine, riche cité bancaire. Les deux villes ont chacune leur communauté chrétienne et bien que différentes, elles connaissent les mêmes difficultés spirituelles.

En 60 ou 61, Colosse est victime d'un tremblement de terre. La ville, trop faible, ne sera jamais reconstruite.

C'est probablement très peu de temps avant ce séisme que saint Paul écrit aux Colossiens.

De sa prison (à Ephèse), saint Paul baptise au

moins deux Colossiens. Il n'a pu aller les catéchiser de lui-même. Aussi faut-il voir **cette épître comme un catéchisme baptismal.**

